

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana en el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

NOTICIAS DE CUBA.

Por la vía de Nueva-York hemos recibido noticias de Cuba que llegan hasta el 15 de setiembre. La situacion general era satisfactoria. Las pequeñas partidas de insurrectos, de las cuales se van presentando la mayor parte, carecen en absoluto de importancia. El Banco de comercio de la Habana, que habia suspendido sus pagos el dia 11, los volvió a abrir el 15.

Véanse las noticias que nos dan los periódicos de los Estados-Unidos.

Habana 13 de setiembre.—De Santiago de Cuba participan que los cubanos de las fincas han pedido la libertad, y que sus dueños se han comprometido a dársela si se comprometen a trabajar tres años a jornal. Se están escapando muchos esclavos, y las autoridades locales han pedido instrucciones al capitán general. Un despacho de Madrid anuncia que el gobierno propondrá a las Cortes que se dé libertad a todos los esclavos el 1.º de julio de 1880, con la condicion del trabajo obligatorio a jornal por siete años.

El Banco del comercio suspendió ayer pagos. Promete abrir sus cajas nuevamente el lunes. Se dice que el Banco Español ha ofrecido prestar dos millones de pesos fuertes en papel al Banco de comercio.

Habana 13 de setiembre.—El dia 10 se presentaron en Holguin a las autoridades dos partidas pequeñas de insurrectos, capitaneados por Miguel Proenza y Bibiano Perez. Las tropas españolas han perseguido a los insurrectos sin darles alcance, por haberse internado en la manigua, donde se han desbandado en pequeños grupos. No ha habido encuentros, con la escepcion de algunas escaramuzas. El brigadier March ha hecho un reconocimiento en las jurisdicciones de Manzanillo y Bayamo, dando parte de haber completa tranquilidad. Las expediciones del comercio entre Bayamo y Manzanillo van escoltadas por tropas, por haber muchos salteadores de caminos. La fragata «Almansa» ha salido para Santo Domingo, llevando la comision diplomática que ha de concluir el arreglo de las cuestiones pendientes.

Habana 15 de setiembre.—Un despacho de Santiago de Cuba anuncia que se han entregado 80 insurrectos de la partida que manda el hermano de Maceo. El gobernador de la provincia de Santiago de Cuba ha publicado una proclama ofreciendo perdón a los insurrectos que se presenten. El capitán general Blanco ha dispuesto que se entregue cien mil pesos fuertes a la junta de proteccion al trabajo en la jurisdiccion de Holguin. El Banco del comercio ha vuelto a hacer sus pagos hoy, ayudado por otros Bancos.»

Es un dato oficial, segun «Las Novedades» de Nueva York, que entre los llamados innumerables clubs, recientemente formados para hacer a Cuba independiente, no se han reunido mas que 574 personas.

Esta cantidad, segun cálculos, representa que son en los Estados-Unidos menos de cuarenta los individuos que manifiestan prácticamente su deseo de ver independiente a Cuba. Partiendo de la base de que aquella cantidad ha sido el fruto de la recaudacion de tres meses, calcula a continuacion el colega que a este paso se tardarian trece años en poder en-

viar siquiera un buque con armas a los insurrectos cubanos.

REVISTA EXTRANJERA.

Francia.—Segun los diarios parisienses, no habrá entorpecimiento alguno para que el 3 de noviembre próximo, fecha prefijada por la ley, relativa a su vuelta a París, empiecen sus sesiones en el palacio Bourbon y en el de Luxemburgo. Las obras que al efecto se están haciendo en el primero de dichos edificios se hallarán terminadas para entónces, ó por lo menos el arquitecto que las dirige podrá entregar el salon de sesiones con todas sus dependencias, que es cuanto se considera necesario.

Las tribunas de dicho salon se han dispuesto de manera que podrán contener un público tan numeroso como el que asistia a las tribunas del salon de la Cámara de Versalles. La colocacion de los diputados se hará de modo que cada uno de ellos ocupe en el palacio Bourbon un puesto análogo al que ocupaba en el salon de Versalles.

Por lo demás, los periódicos a que nos referimos dicen tambien que en un Consejo de ministros celebrado el 30 último, M. Waddington leyó a sus compañeros de gabinete una memoria que habia recibido del representante de la república francesa en Viena, con motivo de su entrevista con el príncipe de Bismarck. Parece que de este documento resulta que las relaciones entre Francia y Alemania son excelentes, reinando en ellas la mayor cordialidad.

Alemania.—De Berlin anuncian que Bismarck se irá pronto a Varzin, su soledad favorita, donde permanecerá hasta la vuelta del emperador Guillermo a su capital. Despues el gran canciller alemán se trasladará a Laneuberg.

Atribúyesele el propósito de no asistir a las sesiones de las Cámaras prusianas haciéndose representar en ellas por el conde Stolberg-Wernigerode. Sin embargo, la legislatura de Landtag le interesa bastante, sin duda, puesto que ahora se ocupa en adoptar las disposiciones necesarias para su marcha ordinaria y conveniente.

Rusia.—La prensa de San Petersburgo publica algunas noticias sobre la expedicion rusa contra los turcomanos-tekés.

En un reconocimiento practicado cerca de Héek-Tepé, los rusos encontraron partidas considerables de turcomanos-tekés sólidamente fortificados en Dengiletere, que opusieron una resistencia desesperada.

Los rusos bombardearon, durante seis horas, con doce piezas, la posicion, en la que se hallaban mas de treinta mil turcomanos, llegando a ocupar por la noche las obras exteriores. Los turcomanos huyeron durante la noche, con pérdidas de algunos miles de hombres.

Los rusos tuvieron 7 oficiales y 178 soldados muertos, y 16 oficiales y 234 soldados heridos.

Haiti.—Las últimas noticias de Haiti que nos comunica la prensa de los Estados-Unidos son desconsoladoras. Segun un telegrama de Port-au-Prince; el dia 7 fué atacada por las tropas de este último punto la ciudad de Gonaives, que habia protestado contra el gobierno provisional. La parte principal de la ciudad quedó destruida por las llamas, quedando en pié solo los almacenes de la villa del mar. La ciudad del Cabo estaba en poder de los liberales,

pero se ha restablecido allí el orden, por haber triunfado los nacionales. En Jacmel se declaró un incendio el 20 de agosto, que destruyó las principales tiendas, situadas en los puntos de negocios mas florecientes. No quedaron en pié mas que los edificios a prueba de fuego. Se calculan las pérdidas en unos 600,000 pesos fuertes.

Segun dice un periódico francés, ha estallado una nueva insurreccion en Argelia.

Los Ouled-Sidi-Cheik atacaron súbitamente a las tropas bajo los muros de Ouargla, perdiendo 16 hombres.

Ningun otro pormenor hallamos en la noticia del citado periódico.

El entusiasmo popular en la república argentina por la alianza con Bolivia y el Perú contra Chile crece diariamente, y el gobierno sin haber hecho aun declaracion alguna terminante en tal sentido, secunda a la opinion pública haciendo preparativos belicosos, y especialmente reformando la escuadra.

Ya ha partido de Europa para Buenos-Aires un «monitor» del coste de un millón de pesos. Dícese tambien que el gobierno ha comprado un transporte y dos corbetas, y que ha autorizado a su representante en Lóndres para contratar con una casa de comercio el suministro de efectos navales por una suma de bastante consideracion.

Se habla mucho de un caso curioso ocurrido en una de las poblaciones mas importantes de las islas Canarias. Trátase de una señorita que al cumplir los trece años, dejó las faldas por los pantalones. Sus padres no pudieron llegar a determinar su sexo cuando nació, y los facultativos, a vuelta de algunas dudas, la declararon hembra.

El vulgo la vió crecer, y halló que por sus maneras, aficiones, ronca voz é incipiente barba, le correspondia mas bien la levita. Nuevo examen facultativo dió por resultado la declaracion de varón, y héte aquí el cambio de trage que ha dejado tan estupefactas a sus amiguitas de la infancia, y, en fin, a todo el mundo, para quien es un enigma que por tanto tiempo haya prevalecido el error.

Ayer (30 setiembre) se recibieron noticias de haber desagraviado la república de Santo Domingo a nuestro pabellon:

Las satisfacciones concedidas, son las siguientes:

1.ª Una nota dirigida a nuestro cónsul en la capital de aquella república, en que el gobierno dominicano lamenta el deplorable suceso ocurrido en Puerto-Plata.

2.ª La destitucion y formacion de causa al gobernador militar y demás autoridades que intervinieron en aquel acto.

3.ª El saludo con 21 cañonazos al pabellon español desde los fuertes de Puerto-Plata.

Y 4.ª El inmediato y satisfactorio arreglo de las reclamaciones pendientes con motivo del naufragio de los buques «Constancia» y «Yorka.»

El emir Yacub-Khan acompañado de sus hijos Yahyad-Khan y Saud-Shad, de una servidumbre de 45 personas y de una escolta de 200 soldados llegó el dia 27 a Kushi, donde fué recibido por el coronel Baker al cual habia pedido permiso para visitarle.

La prensa inglesa considera la llegada del emir al campamento inglés como una prueba de su inocencia en los sucesos de Cabul, pero al mismo tiempo declara unánime que su presencia no puede cambiar mucho el estado de las cosas.

En Cabul reina completa anarquía. Las puertas de la ciudad están cerradas.

De Djellalabad telegrafían al «Daily-News» que las tropas inglesas marchan con rapidez hácia Cabul adonde esperan llegar el 5. No se sabe si hallarán resistencia en su marcha, pues los insurrectos carecen de gefes y están completamente desorganizados.

El correo del Pacífico trae las siguientes noticias de Lima, fecha 27:

El Banco Nacional fué cerrado por orden del gobierno el día 24, á consecuencia del descubrimiento de una emision fraudulenta de billetes por una suma de 1.360.000 soles. Los directores y gerentes del Banco fueron presos, y para calmar la inquietud pública, el gobierno asumió la responsabilidad por los billetes fraudulentos. El Banco devolvió al gobierno los billetes que tenia en garantía sobre la venta del guano y la del nitrato de sosa, é hizo una peticion del 5 por 100 á los accionistas que debia producir 600.000 soles, pero sin embargo el gobierno ha ordenado la liquidacion del Banco.

En Tanger han circulado rumores de que el ejército que manda el sultan para apaciguar las tribus rebeldes, está infestado del cólera, así como las poblaciones de Larache, Alcázar-Kibir y Tetuan. En esta no bajan las defunciones de 30 diarias, y en la primera fallecieron 28 personas el día 2. Ceuta tiene por tierra comunicacion directa con Tetuan...

Otros rumores corren de la posibilidad de una guerra, á los que no es ageno el recuerdo del difunto Muley-el-Abbas, cuyos cuantiosos bienes ha confiscado el sultan reinante; por otra parte, se teme un conflicto por el antagonismo entre los soldados del imperio fieles á sus tradiciones marroquíes y los disciplinados á la moderna en Gibraltar. La influencia inglesa es odiada, y aun se asegura que el estado de rebelion del imperio, obedece á la especie de que el sultan ha formado un pacto con los ingleses y que las contribuciones en vez de ingresar en el tesoro de los scherriffes, van á Inglaterra.

Las arcas de Mequinez, segun la carta que publica «El Ultimo Telégrama» de Algeciras, acaban de dar á los ingleses 170.000 duros por los cañones que han colocado en Tanger, á pesar de que sus fuertes quedan por algunos años en su poder.

Un violento incendio ha destruido en Santa Cruz de Tenerife la fábrica de tabacos del país «La Afortunada», propiedad del Sr. Melian, calculándose las pérdidas en 15.000 duros. En todo el edificio y en un café situado en la planta baja se experimentaron considerables daños.

El cabecilla carlista Nicolás Carceller (a) el Seco de las Parras ha sido condenado á veintinueve meses de prision correccional en el juzgado de Castellote, por haber mandado dar de palos á un paisano preso en el acto de llevar un parte verbal, al entonces brigadier Despujols, dejándole gravemente lesionado y sin asistencia facultativa.

Con fecha 31 de agosto y por la vía de Lisboa se han recibido las siguientes noticias sobre la guerra del Pacífico:

«La vanguardia del ejército boliviano, á las órdenes del general Campero, ha obligado á las tropas chilenas á evacuar á Calama, y batido á un cuerpo mandado por el coronel Ruiz.

Los ejércitos aliados del Perú y Bolivia marchan

hácia San Pedro de Alcántara.

La noticia del bombardeo de Antofagasta por el «Huascar», se confirma.

El cañonero chileno «Abtao» sufrió graves daños y tuvo muchos muertos y heridos. El «Magallanes» sufrió menos.

Con fecha 9 de setiembre se ha recibido la siguiente:

«La corbeta chilena «Blanco Encalada» apresó en Pisagua un bote torpedado tripulado por dos americanos, un inglés y un italiano, los que llevaban en su poder un contrato, por el cual el gobierno del Perú se obligaba á abonarles diez mil libras esterlinas por cada buque que destruyesen.

Una pequeña poblacion inmediata á Pontoise (Anvers), viene sufriendo hace mas de un mes una serie de incendios que han atemorizado á sus habitantes. Mas de treinta casas han sido ya presa de las llamas.

Todos los días, y cuando los vecinos salen á las tareas del campo, suele arder una casa. La policia no ha podido dar hasta ahora con los incendiarios, por mas que registra minuciosamente los alrededores y vigila el pueblo constantemente; pero hace pocos días vió salir cautelosamente de una, que ya comenzaba á arder, á una muchacha.

Detenida ésta, negó que hubiera penetrado en la casa, pero las huellas de sus pasos la delataron, y fué conducida á la cárcel.

Su padre, al ver que la llevaban presa, se lanzó sobre el juez puñal en mano, pudiendo éste esquivar el golpe.

Sobre la pared de una casa del pueblo han puesto un letrero que dice: «No quedará una sola casa en Anvers.»

En sesion pública ha dado lectura el presidente de la Cámara de Lima del tratado de paz y amistad convenido en París entre el representante del Perú y el embajador de España.

La Cámara acogió con aplausos y vivas á los dos países la lectura de dicho tratado.

La Cámara de Bolivia recibió de una manera análoga la noticia de haberse firmado el tratado, cuya ratificacion se considera segura.

Se esperan los poderes del Ecuador y continúan las negociaciones con la república de Chile.

Así lo participó ayer, en telégrama dirigido al gobierno, el señor marqués de Molins.

Algunos periódicos de Barcelona han abierto públicas suscripciones para socorrer á las cuatro quintas partes de los obreros pertenecientes á las llamadas clases de vapor que se encuentran sin trabajo, no bastándoles ya el auxilio de los pocos compañeros que tienen ocupacion.

Además van á salir comisiones de aquellos infelices hijos del trabajo para recoger á domicilio, acompañadas de agentes de la autoridad, lo que los particulares tengan á bien el darles.

De «La Iberia» del 4:

El ejército inglés en operaciones contra el Afghánistan va avanzando sobre Cabul. El último parte que trae el «Standard», es el siguiente:

«Kusmi, 30.—El general Roberts, con el general Merry, su Estado Mayor, el 9.º de lanceros, el 5.º de caballería del Punjab y el 28 de infantería indígena, salió para Shaturgardan el 27.

El camino presenta muchas dificultades, y á mitad de él tuvimos una escaramuza con un cuerpo de mongoles. Se abrió un fuego muy vivo sobre las avanzadas de caballería, obligándolas á replegarse sobre el cuerpo de ejército, el cual, al llegar al sitio donde los enemigos estaban emboscados, sufrió una descarga dirigida particularmente sobre el gru-

po que formaban los generales Roberts, Merry y sus Estados Mayores.

Afortunadamente no hubo más herido que el inspector general Tavusend.

Esperóse á que llegasen otros cuerpos y el 92 de ingleses, y el 3.º de sikhs, flanqueando al enemigo, obligándole despues de un rudo combate á subir á las alturas, no sin dejar 40 de los suyos sobre el campo, teniendo nosotros 4 sikhs muertos.

La columna llegó, por fin, á Shaturgardan bastante tarde el día 27, siguiendo el 28 por la mañana á este punto, donde se halla el emir con su comitiva.

Por uno de ésta sé que el emir se escapó de Cabul secretamente. El general Roberts y el emir se han visitado hoy, tratándose al emir como á gefe del Afghánistan, y dándole una guardia de honor formada de soldados ingleses.

La brigada de caballería avanzará mañana á Zargoom Shahr, á tres jornadas de Cabul.»

El «Daily News» cree que mañana domingo habrán ocupado los ingleses la capital del Afghánistan.

Segun leemos en el «Golos», un incendio ha destruido en Sviblowo, cerca de Moscow, la fábrica de plumas de acero del súbdito italiano Stefardini, y la de clavos de Kekeschoff. El total de las pérdidas se eleva á 150 000 mil rublos. En las orillas del Volga ha habido en diez días cuatro grandes incendios de depósitos de mercancías.

Los diarios rusos no pierden ninguna ocasion de atacar á Austria. Con motivo del viaje del príncipe de Bismark á Viena han recordado últimamente á los austriacos sus derrotas de 1859 y de 1866, y repetido la célebre frase de que el camino de Constantinopla pasa por Viena.

Y ahora, con motivo de unos trastornos sin importancia que han ocurrido en Herzegowina, y de que solo han hablado los diarios moscovitas, escribe el «Nuevo Tiempo» de San Petersburgo:

«Los últimos sucesos prueban que teníamos razon al dar gran importancia al movimiento insurreccional de Herzegowina: el gobierno austriaco se ha visto obligado á enviar á dicha provincia fuerzas muy considerables. Es evidente que este movimiento tomará grandes proporciones, porque nada desanima á las partidas, aunque experimentan alguna derrota

Debemos hacer notar, sin embargo, que no todos los insurrectos de la Herzegowina pertenecen al culto ortodoxo. Es este un hecho tan significativo como de fácil explicacion.

Las quejas de los habitantes de esta provincia contra los austriacos son de dos clases: por un lado las que nacen de las vejaciones empleadas para la cobranza de los impuestos, y por otro las que son hijas de las reformas introducidas en la organizacion del país.

Si continúan en la Bosnia y Herzegowina los austriacos, cada año habrán de reprimir nuevas insurrecciones, hasta que paguen los daños causados en estas provincias esclavas con desastres como los de 1859 y 1866.»

Por lo significativo, merece ser conocido el hecho que cuenta un periódico en las siguientes líneas:

«Ha ocurrido en Holanda un hecho que no tiene precedente en el periodismo. El príncipe heredero ha dirigido un comunicado á un periódico.

»Desde la muerte de su hermano mayor, ocurrida en París hace algunos meses, el príncipe Alejandro vive ausente de Holanda, viajando por el extranjero y procurando distraerse y olvidar las sucesivas pérdidas de su madre, de su tío y de su hermano mayor, á quienes amaba mucho. El «Dagblat»

periódico conservador muy afecto á la familia de Orange, ha censurado la ausencia del príncipe con motivo de la apertura de las Cámaras, como antes criticó la de su hermano, que vivía en París durante los últimos años de su vida.

Al leer esta censura, el príncipe Alejandro tomó la pluma y dirigió al «Vaterland,» diario liberal de La Haya, una carta declarando su firme propósito de dedicarse al bien de su patria en cuanto el tiempo haya cicatrizado un tanto las heridas de su corazón. El estilo de la carta es afectuoso y varonil á la vez, y en uno de sus párrafos expresa reiterada y vivamente el mas profundo desprecio hácia el «Dagblat» y su sistema de acusacion.

De la lectura de la carta resulta que el príncipe heredero de Holanda se presenta desde hoy, respecto á la nacion, como franco partidario de las ideas liberales.»

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 6.—5'45 t.

El Consejo de ministros celebrado hoy presidido por S. M. se ha ocupado de la cuestion de subsistencias.

Inglaterra mandará una escuadra á Rangonot.

Los ingleses se hallan delante Cabul.

Interior, 15'35.

Bonos, 92'90.

Madrid 7.—12'45 t.

Han salido premiados los números 8975--5918---11923--1066--11083 y 5235 despachados respectivamente en Oviedo, Valladolid, Gerona, Madrid, Cádiz y Palma.

Madrid 7.—5 t.

La Gaceta publica un decreto por el que se convoca la reunion de las Cortes para el dia 3 de Noviembre.

El Sr. Cánovas ha llegado á Marsella y Castelar á Madrid.

Asegúrase que el dia 8 de Diciembre tendrá lugar el enlace régio.

Desmíentese que Turquía ocupará Rumelia.

Interior, 15'40.

Gacetilla.

Ayer empezó á circular por esta ciudad la noticia de que de un momento á otro llegaría en este puerto en buque de guerra el príncipe de Gales y en el periódico la *Mañana* del primero del actual que se publica en Madrid encontramos el siguiente suelto:

«Ha fondeado en Mahon la «Baechante» buque de guerra inglés á cuyo bordo los dos hijos del príncipe de Gales principian su oarrera de oficiales de marina. Despues de navegar algun tiempo por el Mediterráneo, este buque tocará en la isla de Madera, y de allí zarpará con rumbo á las «Indias occidentales.»

Caro cólega hasta hoy no hemos visto dicho buque fondeado en las aguas de nuestro puerto.

* *

Veán nuestros lectores la triste y lastimosa súplica que los obreros sin trabajo dirigen al caritativo vecindario de Barcelona, por conducto de la prensa, y que reproducimos de «La Publicidad,» diario de la misma capital, que encabeza la suscripcion con la cantidad de 50 pesetas:

«A consecuencia de la crisis industrial, que, con mas tendencia á recrudecer que á amenguar, y amenazando tomar carta de naturaleza, desde hace tiempo nos agobia, se encuentran sin trabajo, y, por tanto, sin medios con qué ocurrir á sus más perentorias necesidades, las cuatro quintas partes de los obreros pertenecientes á las llamadas clases de vapor. El óbolo con que, escatimándolo de su reducido salario, les auxilian los pocos que trabajan, aun como paliativo, es de todo punto insuficiente. Semejante situacion no podia dejar de preocupar á los representantes de dichas clases, los cuales, agotados los recursos propios, hubieron de ver que no quedaba otro que el supremo de apelar á la filantropía. Asi se allegaría, á lo ménos, con que reparar una sopa diaria. Creyeron que seria á ello conducente y adecuado el nombramiento de comisiones, que acompañadas de agentes de la autoridad para que no se las confundiera con pordioseros, pasaran á recoger á domicilio lo que tal vez hubiera voluntad de dárselas; y al efecto, elevaron al excelentísimo señor alcalde de esta ciudad una exposicion solicitando el oportuno permiso.

Muy bien comprenden los infrascriptos que los múltiples negocios á que habrá de atender aquella autoridad, pueden impedirle resolver, en este asunto, con la prontitud que reclama; pero tambien comprenderá usted, señor director, que, siendo, como es, impaciente el hambre, no pueden dejar que trascurra un tiempo precioso, sin dar muestras del cumplimiento de su deber, como representantes de la clase, haciendo ó intentando algo que pueda servir de lenitivo á la miserable situacion de sus representados.

Así, han resuelto, apremiados por la gravedad de las circunstancias, acudir á usted, mover la nobleza de sus sentimientos, suplicándole y esperando, que, mientras el M. I. señor alcalde de esta ciudad delibera y resuelve sobre lo pedido, se sirva abrir en su periódico, y á favor de dichas clases, una suscripcion como otras se han abierto para contrarrestar en lo posible los efectos de alguna pública calamidad.

Por ello, le quedarán eternamente agradecidos los obreros que suscriben y sus representados.

Viva usted muchos años.—Barcelona 27 de Setiembre de 1879.—La Comision.»

* *

En Palma parece que se ha suspendido la venta de cerdos por los cortantes de aquella capital, en razon de haber sido inutilizados algunos, atacados de viruela.

Así lo leemos en el «Diario.»

* *

En Vinaroz ha fallecido una señora de 105 años y 8 meses, D.ª Rosa Delmas, la cual gozaba de grandes simpatías en la poblacion por sus sentimientos piadosos. Deja una hija, soltera, de 78 abriles.

¡Ojo solteros!

* *

Vista la consulta hecha por el gobernador de Pontevedra en 30 de Mayo último respecto de la inteligencia que debe darse al art. 41 del reglamento de exenciones fisicas tan luego termine el plazo de tres meses que el citado artículo señala para la celebracion del juicio de exenciones por causa de inutilidad fisica;

Se ha dispuesto por el Gobierno:

1.º Que los mozos á quienes se refiere el citado

art. 41, son los que no acudan á hacer la oportuna alegacion de sus presuntas inutilidades dentro del plazo señalado en dicho artículo; mas no los que absolutamente carezcan de inutilidad que alegar.

2.º Que lo dispuesto en el mismo artículo no se opone á que se les declare útiles para el servicio militar, si á juicio de los facultativos que los reconozcan en la caja resultase no tener defecto ni enfermedad que les exima del indicado servicio.

3.º Que en los artículos 38, 39 y 40 del reglamento citado se dispone el tiempo y modo de hacer la comprobacion de los defectos por los cuales hayan sido los mozos declarados útiles condicionalmente para el servicio, sin que ninguna disposicion vigente prevenga se les destine á cuerpo para ser en él observados.

Y 4.º Que al determinar el art. 153 de la ley de 28 de Agosto de 1878 que en el caso expresado en el mismo quedará el prófugo en iguales condiciones que si hubiese ingresado en caja oportunamente, se refiere tan solo á la penalidad señalada en los artículos anteriores; mas no al tiempo y modo de alegar las exenciones que puedan asistirles, toda vez que de esto se trata en otro capítulo diferente de la ley.

* *

Hemos recibido el número 86 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

Sumario de este número:—El centelleo de las estrellas y los fenómenos meteorológicos.—Una nueva ilusion de óptica.—Cuatro palabras sobre «Lumen.»—Máquina magneto eléctrica de Maritens.—Investigaciones sobre la electricidad.—Barómetro absoluto de los Sres. Hans y Hermany.—Horno de combustion de los residuos.—Miscelánea.—La lámpara eléctrica Rapiéff.

Esta elegante Revista semanal de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

A pesar de sus condiciones, su precio es muy pequeño, pues sólo cuesta la suscripcion 80 reales al año tanto en Madrid como en Provincias. Puede pedirse un número para convencerse de sus condiciones excepcionales, á la redaccion de dicho periódico, Pizarro, 15, Madrid.

* *

Casino El Recreo.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo 12 del corriente á las tres de la tarde, para tratar de lo que está de manifiesto en el local de dicho casino. Mahon 8 de Octubre de 1879.—El Presidente, M. Oleo.

Seccion Religiosa.

Sueto de hoy.

Santa Brígida viuda y Santa Pelagia.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Santo de mañana

San Dionisio Arcopagita ob. y comps. mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 8.

Para Palma con efectos y la correspondencia Vapor correo Menorca Cap. D. José Pons con 19 trps.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

CEDULAS PERSONALES.

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las nuevas cédulas personales que han de regir durante el corriente año económico, se avisa por el presente á todas las personas que están obligadas á adquirir dicho documento, para que puedan proveerse de él en el plazo marcado por la Instrucción. Mahon 7 Octubre 1879.—José Vidal.

Casino El Isleño.

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 12 del actual á las cuatro y media de la tarde para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura. Mahon 6 Octubre 1879.—El Presidente, Francisco Seguí.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, num.º 1804.—Arravaleta 3.

Queda abierto el despacho de billetes correspondientes al sorteo del 17 Octubre 1879, constandingo de 18.000 al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos y por consiguiente á razon de 6 pesetas cada uno, distribuyéndose 788.400 pesetas en 873 premios, cuyo mayor es de 160.000 pesetas.

Mahon 8 Octubre 1879.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

FORTEZA

HA LLEGADO.

Es portador de un rico surtido de joyas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras, como son: pulseras, collares, sortijas, pendientes, medallones, cadenas, relojes, aderezos, etc. etc.

Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo. Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan.

Al Público.

Lorenzo Pons y Goñalons ofrece á los dueños de fincas sus servicios en el arreglo y poda de árboles, siembra y cuidarse de viñas y todo lo referente al ramo del campo.

Vive calle de Cifuentes número 74.

Pérdidas.

La persona que tenga en su poder un pañuelo conteniendo una moneda de á 5 duros y 3 duros de plata que se perdió en la noche del lunes y lo entregue en esta imprenta ademas de las gracias recibirá la gratificación de 20 rs. vn.

Para Barcelona.

Saldrá esta semana la balandra «Juanito» admite carga y pasageros, la despacha D. Jaime Marqués.

EL ECO DE LA ZAPATERIA.

PERIODICO PROFESIONAL, DE MODAS É INNOVACIONES UTILES EN ZAPATERIA Y CURTIDOS. SE PUBLICA LOS DIAS 1.º Y 16 DE CADA MES CON PLIEGOS DE PATRONES Y FIGURINES.

PRECIOS DE SUSCRICION:

EDICION DE LUJO.		EDICION ECONOMICA.	
Trimestre	15 rs.	Trimestre	4 rs.
Semestre	26 »	Semestre	6 »
Año	50 »	Año	11 »

Se admiten suscripciones San José 27.

Aviso

A los fabricantes de calzado.

En la calle de Gracia núm. 10 se amoldan cortes de botinas de todas clases y color como tambien cañas de botines, todo á precios módicos.

Para vender.

Lo está la casa n.º 14 de la calle Cos de Gracia. Para informes dirigirse en la misma.

LIQUIDACION

EN EL ESTABLECIMIENTO DEL SEÑOR ROTGER PLAZA ARRAVALETA NUMERO 1.

A un 25 y 50 por ciento de rebaja

SOBRE LOS PRECIOS QUE SE VENDIAN.

Desde hoy en dicho establecimiento se liquidan todos los géneros existentes. Como son: paños de todas clases y colores, setenes negros, castores, patenes, edredones, cortes de pantalones de patenes, lanillas de todas clases, tartanes de toda lana, idem de lana y algodón, idem de algodón, chales de lana para abrigo, abrigos para señora, lanas de vestidos de varios precios, listas de camisas, garibaldinas, camisetas algodón, pañuelos de seda, indianas, cretonas, refajos, mantas lana, colchas rellenas, percalinas, pañuelos punto lana para señora, calcetines, medias, alfombras, tohallas, manteles, algodón para medias, camisetas lana blancas, pantalones idem, merinos negros, orleans negros y de colores, bayetas blancas, azules, encarnadas y verdes, muselinas para cortinas, crochet para idem, telas de hilo, irlandas y una infinidad de otros géneros que es bastante difícil poder mencionar. Tambien se encontrará un surtido lanas para bordar.

PLAZA ARRAVALETA NUMERO 1

ES IMPOSIBLE COMPRAR MAS BARATO

OCASION ASOMBROSA

¿QUERIS APROVECHARLA?

ACUIDID

EN EL ESTABLECIMIENTO DE JOAQUIN RITA CALLE NUEVA NUMERO 8

Y COMPRAR

BUENO, BONITO Y BARATO.

Y para que el público pueda formarse una idea á continuacion pongo una **NOTA DE PRECIOS:**

Tartanes alta novedad á 3 1/2 céntimos palmo.	Mantas preciosos dibujos á 6 pesetas.
Id. apelfados á 7 céntimos id.	Servilletas granito á 10 céntimos una.
Lanas para vestidos de señora á 3 1/2 céntimos id.	Tohallas Renard á 16 céntimos una.
Pañetes 7/4 á 20 céntimos id.	Pañuelos senefa á 7 1/2 céntimos uno.
Matalasé chaleco señora 8/4 á 50 céntimos id.	Cortes pantalon algodón á 2 pesetas.
Semi-merino 4/4 á 7 céntimos id.	Indianas muebles á 4 1/2 céntimos palmo.
Faill negro Lion á 40 céntimos id.	Listas para camisas á 4 céntimos id.
Lanas hùgaras alta novedad Parisien á 10 cts. id.	Madapolan á 3 céntimos id.
Cretonas alta fantasia á 5 1/2 céntimos id.	Tela hilo 4/4 á 7 céntimos id.
Indianas dibujos especiales á 2 1/2 céntimos id.	Cotonet superior á 3 1/2 céntimos id.
Percalina buena á 2 céntimos id.	

UN BUEN NEGOCIO

300 cortes pantalon lana buenos que se liquidarán á 9 rs. plata corte.
600 pañuelos punto lana alta novedad con un 40 por 100 de rebaja de los precios corrientes.
1000 docenas carretes hilo blancos y negros, 500 yardas de la mejor fábrica inglesa conocida hasta la fecha á 14 céntimos carrète.
150 cajas carretes seda con un 25 por 100 de rebaja de los precios de plaza.

Estos últimos artículos se venderán á estos precios

solo por 15 dias

CALLE NUEVA NUMERO 8.